Tiene la palabra el señor Edil Mario Guerra.

◆ Se deben tomar medidas sancionatorias con quienes no depositan su basura donde corresponde

EDIL MARIO GUERRA. Muchas gracias, señora Presidenta.

Solicito que se muestren en pantalla algunas imágenes que traje para compartir con el Cuerpo, de basurales que hay en nuestro departamento.

(Se muestran fotos).

En esta oportunidad, traiimos imágenes de basurales en el km 35 de la Ruta 1. en Colonia Claude Galland: en el camino De Las Tropas, hacia Colonia Wilson, donde la gente va y va una v otra vez v tira basura. Cada pocos días, la Alcaldesa de Ciudad del Plata manda al equipo a levantar la basura, pero de nuevo, al poco tiempo, se forman los basurales. No es responsabilidad de la alcaldesa. aunque la zona pertenece a su municipio, ni tampoco del Director de Gestión Ambiental y Salud de la Intendencia, Carlos Rodríguez, que hace un tiempo fue llamado v concurrió a esta sala.

También trajimos imágenes del baipás de la Ruta 3 y Ruta 11, que quedó muy lindo, pero ya está peor que algunos lugares de Montevideo, porque la gente va y tira la basura allí. Es muy fácil llamar a sala al director, pero, si no hacemos algo entre todos, es imposible que podamos ordenar el tema de la basura en San José, señora Presidenta. Esa gente que tira su basura allí bien podría llevarla al

vertedero o al ecocentro que le quede más cómodo, porque hay en todos los municipios.

Creo que hay que poner mano dura en este tema de la basura. Hoy en día. cualquiera, con un celular, saca una foto, como hicieron los ediles del Frente Amplio, que sacaron una foto máguina de una que estaba arrastrando basura, que fue lo que dio origen a que se llamara a sala al Director de Gestión Ambiental y Salud Intendencia. Y hay reconocer que vino enseguida, y bienvenido sea. Seguramente, cada vez que lo citen va a estar presente con todo su equipo, como está acostumbrado a hacer el Partido Nacional.

Como decía, si no ponemos mano dura, nunca se va a solucionar el problema de los residuos en San José. Fíjense que, en el tránsito, si usted estaciona mal el auto, un inspector le pone una multa, y lo mismo sucede si alquien comete algún error, en moto o en cualquier otro vehículo. ¿Cómo se ordenó el tránsito, más que nada en San José? Poniendo multas, porque, cuando al uruguayo le tocan el bolsillo, respeta v toma conciencia. Creo que en este caso hay que hacer lo mismo, porque no hacemos nada con llamar a sala a un director y gritar para hacer un poco de prensa.

Acá hay que tomar medidas y «apretar» a la gente, y aquel que pueda fotografiar a quien está tirando basura donde no debe tiene que tener un número de teléfono para enviarla, y que Jurídica de la Intendencia, la Intendenta, los alcaldes y el Director General de Gestión Ambiental y Salud, estudien la posibilidad, conjuntamente con la Comisión de Higiene, Salud y Medio Ambiente de esta Junta

Departamental, de hacer algo de ese estilo. Que se sancione, que se ponga una multa, porque, si seguimos como estamos, vamos a tener un departamento lleno de basura.

Sé que hay gente que vive de lo que saca de los contenedores, pero hay que buscar otra solución para ellos, porque sacan lo que les sirve y, lo que no, lo dejan tirado en la calle. Sé que es así porque lo he visto, y eso no puede seguir ocurriendo, porque el derecho de una persona termina cuando empieza el de otra. Hay que respetar la casa de los vecinos y no tirarle basura en la puerta.

Ese basural al que hice mención, está comprendido en la jurisdicción del Municipio de Ciudad del Plata. Como dije, se limpia y, a los pocos días, vuelve a estar igual. En Ecilda Paullier, hace unos días, se mostró que hasta llevaron residuos de glifosato. Los alcaldes y el Director de Gestión Ambiental y Salud no viven en los vertederos. ¡Tenemos que poner mano dura!

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Intendenta, Ana María Bentaberri; a los cuatro municipios del departamento; al Director General de Gestión Ambiental y Salud, Carlos Rodríguez, y a la prensa.

Que se reduzca un cincuenta por ciento el pago que los productores deben hacer al Instituto Nacional de Colonización

En otro orden, señora Presidenta, quiero destacar la comisión que se armó con integrantes de esta Casa y del Ejecutivo Departamental, que entregó vales de quinientos dólares a productores para que pudieran comprar ración donde ellos quisieran, ya sea en el Molino, en la Cooperativa Río de la Plata, en la Unión Rural o donde sea.

A su vez, si se me permite, quiero pedirle al Directorio del Instituto Nacional de Colonización que, por favor, estudie la posibilidad de reducir en un cincuenta por ciento el pago que deben hacerle los productores. En mayo vienen los vencimientos del pago de la renta, y hay colonos que la están pasando muy mal. Muchos productores van a guedar por el camino, lo que es lamentable, porque detrás de un productor vive mucha gente. No hacemos nada con correr los vencimientos de mayo a iunio si la plata no está, porque, por más que se posterque, la plata para pagarlos no va a estar.

Si es posible, que la versión taquigráfica de mis palabras también llegue al Presidente de la República, y que mire por el campo; sé lo que están haciendo, pero hay que hacer un mayor esfuerzo. Hay productores que no tienen agua ni para consumo familiar. El campo, señora Presidenta, está pasando por un mal momento.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Presidente de la República, Dr. Luis Lacalle Pou; al Instituto Nacional de Colonización, y a la prensa.

Minuto de silencio para la víctima de femicidio Viviana Acosta

Antes de finalizar, señora Presidenta, quiero solicitar un minuto de silencio en honor a la memoria de esa madre maragata que en el día de ayer se nos fue víctima de un femicidio. Me refiero a la señora Viviana Acosta.

Era cuanto quería manifestar, señora Presidenta. Muchas gracias.

SEÑORA PRESIDENTA. Secretaría dará los trámites solicitados.